

## Andrés Turner, gerente general, cuenta cómo hace negocios en el país trasandino

# Viña Montes en Argentina: no hay impuesto a la exportación, pero no puede sacar dólares

La buena noticia es el retroceso de la inflación: en mayo cayó a 4,2%. La mala es que este año el PIB será negativo.

Por X.PV.

“Si el Presidente Javier Milei puede hacer su programa de gobierno, dado que tiene minoría en el Congreso, y la calle se lo permite, Argentina podría crecer en V”, dice Andrés Turner, gerente general de la Viña Montes y de su filial Kaiken, en Mendoza.

La V significa pasar de la recesión actual -el PIB cayó un 5,3% el primer trimestre- a una recuperación a partir de septiembre, impulsada por las exportaciones de materias primas (granos, minería e hidrocarburos). Sin embargo, la expectativa del Gobierno no es compartida por una parte de los analistas que debaten si la recuperación será en U, como el logo de Nike, hacia fin de año o si registrará un estancamiento en forma de L.

### “Consumo está frenado”

La inflación en Argentina sigue cayendo. En mayo anotó un 4,2% -la más baja desde enero de 2022-, acumulando 276% en un año, mientras en los primeros cinco meses de 2024 suma un 71,9%. La Cepal



Andrés Turner, gerente general de la Viña Montes y su filial Kaiken

prevé una caída de 3,1% del PIB para este año (versus -1,6% de 2023), el Banco Mundial de 3,5% y un crecimiento de 5% para 2025 y la OCDE de 3,3% y un alza de 2,7% para el próximo año.

“El consumo está frenado, la gente tiene menos plata y si puede, la ahorra. La de ingresos altos se ve menos afectada, pero está nerviosa porque Argentina está con esperanza, pero todo depende de la realidad”, relata Turner.

La luz y el gas han subido, ya que se modificaron los subsidios a partir del 1 de junio y no serán generalizados, sino focalizados en los hogares más vulnerables. Han aumentado el transporte público y casi todos los productos. “Como se frenó el

consumo ciertas marcas ya no están subiendo los precios”, acota Turner.

Con más de 100 hectáreas plantadas en Mendoza, Kaiken exporta el 90% de su producción y proyecta un aumento de 10% en sus ventas este año. No vende sus vinos en los supermercados, sino en tiendas especializadas y hoteles porque son *premium*.

Kaiken, que alude a un ganso salvaje que vuela entre la Patagonia de ambos países, aporta un 20% de las ventas a la Viña Montes.

### -¿Siguen pagando impuesto a la exportación las viñas en Argentina?

-Los vinos no, porque Sergio Massa (exministro de Economía) lo sacó cuando

estaba en campaña (presidencial). Desde octubre del año pasado dejamos de tener retenciones como se llama el impuesto a la exportación, que era un 4,5% de las ventas. El programa de Milei incluía reponer estos impuestos (a la exportación) que sacó Massa para conseguir votos en las provincias, pero finalmente no lo hizo.

Hay productos que lo mantienen como los granos: la soja paga un 31%, el trigo y el maíz un 12%.

### -¿Las empresas pueden repatriar utilidades y traer los dólares a Chile?

-No, todavía no hay autorización, pero sí está permitido a las empresas exportadoras importar insumos. Hasta enero de 2023, el Banco Central no lo autorizaba. Nosotros importamos barricas de madera de roble francés y corchos. Uno de los grandes problemas que ha tenido Milei es la deuda de las empresas privadas con los proveedores extranjeros. Es gigantesca: desde repuestos a remedios. Con esa megadeuda, Milei hizo un programa de pagos, a razón de un 25% por mes.

### -¿Cómo viene el ciclo para las viñas en general y Kaiken en particular?

-Este año se ve mejor para el país y para nosotros que 2023, pero son expectativas. En Argentina todos los días puede cambiar la situación, pero se ve luz al final del túnel por la baja de la inflación y hay un mercado cambiario menos controlado. El dólar oficial está fijado en 922 pesos y se va devaluando a razón de 2% por mes, que es menos que la inflación, y se espera que se libere el segundo semestre.